



GUERRA EN UCRANIA

EEUU considera “absurda” la tregua de tres días anunciada por Putin y amenaza con tirar la toalla.

Mostrándose cada vez más molesto, EEUU exhortaba ayer a Rusia y Ucrania a presentar “propuestas concretas” para poner fin a la guerra, de lo contrario, cesará sus esfuerzos de mediación. En la *Fox News*, el general Keith Kellogg, designado por Donald Trump para poner fin al conflicto, incluso calificaba de “absurda” la tregua de tres días anunciada por Vladimir Putin. [LE FIGARO](#)

Alrededor de 600 soldados norcoreanos han muerto en combate junto a Rusia, según un diputado surcoreano.

Un diputado surcoreano experto en inteligencia afirmaba este miércoles que alrededor de 600 soldados norcoreanos han muerto luchando junto a las fuerzas rusas en su guerra contra Ucrania, y unos 2.000 soldados heridos fueron repatriados a Corea del Norte entre enero y marzo por aire y tren, los cuales se encontrarían aislados en Pyongyang y otras partes del país. [LE FIGARO](#)

“Rusia ha ofrecido un breve alto el fuego en Ucrania, pero esto es lo que Putin realmente quiere”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el deseo de Moscú de un levantamiento de las sanciones a las aerolíneas rusas, como parte del precio de la paz, las cuales son vitales para la maquinaria de guerra del Kremlin.

“Crimea no es solo un foco de conflicto entre Ucrania y Rusia. También corre el riesgo de crear una profunda división entre EEUU y Europa”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cómo la península del Mar Negro, anexionada por Rusia en 2014, sigue siendo el epicentro del conflicto, tanto si las conversaciones de la administración Trump sobre un posible cese de hostilidades tienen éxito como si no.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-INDUSTRIA DE DEFENSA

Rheinmetall y Lockheed Martin se unen para producir misiles en Alemania.

La mayor empresa de defensa de Alemania, Rheinmetall, y su homólogo estadounidense han acordado la creación de un centro de fabricación de misiles y cohetes en Alemania, con el objetivo de impulsar la autosuficiencia de defensa de Europa, según anunciaba hoy la compañía alemana. El acuerdo se produce



30/04/2025

en un momento en que los responsables políticos europeos se apresuran a aumentar la producción continental de equipo militar clave para seguir apoyando a Ucrania en su guerra contra la ocupación rusa, reabastecer sus arsenales y reducir la dependencia de las armas estadounidenses. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-CIBERATAQUES (EUROPA)

Francia acusa a Rusia de años de ciberataques.

Francia acusaba ayer a la inteligencia militar rusa de orquestar casi una década de ciberataques contra ministerios, contratistas de defensa y medios de comunicación franceses con el objetivo de recopilar información y sembrar la división en el país. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

-PROGRAMA NUCLEAR DE IRÁN

Irán critica las “amenazas” de Francia de nuevas sanciones.

Irán ha criticado las “amenazas” de Francia, que advertía el pasado lunes que no dudaría ni un segundo -junto con Reino Unido y Alemania- en reimponer sanciones contra Teherán si la seguridad europea se viera amenazada por el programa nuclear iraní, según informaba este miércoles un medio de comunicación local, citando una carta de la misión iraní ante la ONU. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL-GAZA

La UNRWA afirma que Israel ha abusado del personal detenido y ha utilizado a algunos como escudos humanos.

La asediada agencia de la ONU para los refugiados palestinos, UNRWA, ha acusado a Israel de abusar de decenas de sus empleados en detención militar y de utilizar a algunos como escudos humanos. El director de la agencia, Philippe Lazzarini, afirmaba ayer que más de 50 empleados, entre ellos profesores, médicos y trabajadores sociales, han sido detenidos y sufrido abusos desde el inicio de la guerra durante 18 meses en Gaza. [THE GUARDIAN](#)

El gobierno israelí renuncia a los planes de destituir al jefe del Shin Bet, quien anunciaba su dimisión el pasado lunes.

El gobierno israelí de Benjamin Netanyahu renunciaba ayer a destituir al jefe de seguridad interna, Ronen Bar, un día después de que este último anunciara que dejaría su cargo el 15 de junio, según revelaba un documento judicial. [LE MONDE](#)



Josep Borrell: “El apoyo incondicional de Europa a Israel nos hace cómplices de crímenes contra la humanidad”

Tribuna de [LE MONDE](#) por el ex Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el cual abandona sus reservas, y lamenta no haber logrado convencer a las autoridades de la UE para que sancionaran al Estado judío de la misma manera que a Rusia.

-SIRIA

En Siria, los nuevos enfrentamientos sectarios dejan al menos once muertos cerca de Damasco.

Once personas murieron la pasada noche en enfrentamientos sectarios en Sahnaya, cerca de Damasco, según anunciaba la agencia oficial de noticias siria SANA, un día después de los disturbios en una localidad vecina de mayoría drusa, que dejaron 17 muertos. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

-YEMEN

Reino Unido lanza ataques aéreos en Yemen, sumándose a la intensa campaña estadounidense contra los rebeldes hutíes.

El ministerio de defensa de Reino Unido anunciaba este miércoles haber lanzado ataques aéreos junto con EEUU contra los rebeldes hutíes de Yemen, en su primera participación en la nueva e intensa campaña estadounidense contra el grupo respaldado por Irán. Reino Unido ofrecía una explicación detallada del motivo del ataque, a diferencia de EEUU, que ha ofrecido pocos detalles sobre los más de 800 ataques que ha llevado a cabo desde el inicio de su campaña el 15 de marzo. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Trump quiere paso libre por el Canal de Suez a cambio de una campaña de bombardeos contra los hutíes.

El presidente estadounidense está presionado, tanto en privado como en público, para que Egipto compense a EEUU por sus esfuerzos en defender las rutas marítimas que conducen al Canal de Suez, colocando al país en una situación política difícil. Esta medida se suma a los esfuerzos del gobierno estadounidense por encontrar ventajas financieras para sus acciones de política exterior en lugares como Ucrania y Gaza, y se produce tras una campaña de bombardeos de varias semanas por parte de EEUU destinada a impedir que los rebeldes hutíes, con base en Yemen, ataquen a los barcos que transitan por el Mar Rojo rumbo a esta vital vía fluvial. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



Un avión de combate estadounidense se sale de un portaaviones mientras la embarcación esquivo el fuego hutí.

Marineros estadounidenses tuvieron que saltar para salvarse cuando un avión de combate se desprendió de un portaaviones de la armada que, según se informaba, realizaba maniobras evasivas para evitar el fuego de los militantes hutíes en el Mar Rojo el pasado lunes. El caza F/A-18 Super Hornet, junto con el vehículo que lo remolcaba a la cubierta del USS Harry S. Truman, salió del hangar y cayó al agua, según informó la armada estadounidense. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

SAHEL

Marruecos y las juntas del Sahel se acercan en medio de las tensiones con Argelia.

El rey Mohammed VI recibía el pasado lunes a los ministros de exteriores de Burkina Faso, Mali y Níger en Rabat, en un momento en que el reino marroquí y estos tres países se encuentran en un punto muerto con Argel. [LE MONDE](#)

SUR Y CENTRO DE ASIA: INDIA-PAKISTÁN

Los musulmanes de la India temen una creciente reacción tras el ataque en Cachemira.

Las detenciones generalizadas y las demoliciones de propiedades dirigidas a musulmanes en la India han suscitado la preocupación de que los nacionalistas hindúes de derecha estén aprovechando el ataque terrorista de la semana pasada en Cachemira para intensificar una campaña de opresión contra el grupo minoritario más grande del país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Pakistán afirma tener pruebas “creíbles” de un inminente ataque militar indio.

El gobierno pakistaní afirmaba este miércoles disponer de “información creíble” que indica que India planea un ataque militar inminente tras el reciente ataque en Cachemira, y declaraba que “cualquier agresión implicará una respuesta contundente”. [LE FIGARO](#)



30/04/2025

EUROPA: APAGÓN ESPAÑA Y PORTUGAL

La prensa internacional se sigue haciendo eco del apagón en España y Portugal:

Pedro Sánchez se compromete a encontrar la causa del enorme apagón en España y Portugal.

[THE GUARDIAN](#) informa sobre la promesa de Pedro Sánchez de esclarecer el apagón sin precedentes que afectó a la península Ibérica el lunes, sin descartar ninguna hipótesis, mientras los operadores energéticos de España y Portugal descartan la posibilidad de un ciberataque.

España busca respuestas sobre las causas del apagón.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) habla de la presión bajo la que se encuentran las autoridades de España y Portugal para determinar la causa del apagón de la red eléctrica.

¿Cómo colapsó la red eléctrica española?

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el fallo catastrófico del suministro eléctrico en España y Portugal, que ha planteado preguntas urgentes sobre la resiliencia de la infraestructura de la red en toda Europa, mientras los gobiernos se apresuran a implementar sistemas de energía renovable y reducir las emisiones de carbono de sus fuentes de energía.

Las diferentes hipótesis, tras el corte de suministro eléctrico en la red ibérica.

Los gobiernos español y portugués anunciaban ayer la creación de comisiones de investigación, a la vez que pidieron tiempo a sus ciudadanos para obtener conclusiones rigurosas y precisas. [LE MONDE](#)